



IGNACIO MIER ASUME LIDERAZGO

Adán Augusto se queda sin poder dentro del Senado

EL LEGISLADOR renunció a la coordinación de Morena para enfocarse en tareas electorales; se enfrenta a señalamientos por su cercanía con Hernán Bermúdez, líder de La Barredora

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

Después de siete meses de polémica por su cercanía con el líder del grupo criminal La Barredora, su amistad con empresarios relacionados con el llamado huachicol fiscal y las pifías en la explicación de su patrimonio, Adán Augusto López dejó la coordinación de Morena en el Senado y, con ello, la presidencia de la Junta de Coordinación Política.

El senador anunció su salida la mañana de ayer, momentos antes de que arrancara oficialmente el periodo ordinario de sesiones en el Congreso; argumentó que su decisión es para enfocarse en tareas electorales rumbo a 2027.

Ignacio Mier, quien fungía como vicecoordinador desde hace 18 meses, asumió el cargo por decisión de la mayoría. Sólo Gerardo Fernández Noroña se opuso formalmente al relevo, pues consideró que, con ello, se le da la razón a la oposición.

De acuerdo con los propios senadores de Morena, consultados de manera extraoficial desde julio, el escándalo de Hernán Bermúdez, exjefe policial vinculado al grupo criminal La Barredora en Tabasco, si había herido de

muerte la carrera política de Adán, pero él no saldría de inmediato, porque no querían darles la razón a los opositores; esa salida, se dijo desde julio, debía concretarse en enero de este año.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Cuartoscuro

Ayer inició el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión.



DEJA LA JUCOPO Y COORDINACIÓN

Barren a Adán del liderazgo del Senado

ANUNCIA SU DECISIÓN para convertirse en uno más de los 128 senadores y hacer tareas electorales rumbo a las elecciones del próximo año

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

leticia.robles@gomm.com.mx

Después de siete meses polémicos por su cercanía con el líder del grupo criminal de La Barredora, su amistad con empresarios relacionados con el llamado huachicol fiscal y las pifías en la explicación de su patrimonio, Adán Augusto López Hernández dejó la coordinación de los senadores de Morena y, con ello, la presidenta de la Junta de Coordinación Política.

Ayer por la mañana, momentos antes de que arrancara oficialmente el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión y de manera sorpresiva para la mayoría de los senadores morenistas, Adán Augusto López Hernández anunció su decisión de dejar la coordinación de la bancada para convertirse en uno más de los 128 senadores y hacer tareas electorales rumbo a las elecciones del próximo año.

El cargo lo asumió Ignacio Mier, quien desde hace 18 meses fue el vicecoordinador general de la bancada.

"Es una decisión que digamos que tomé en las últimas horas cuando se abrió la posibilidad de ir a hacer trabajo político electoral rumbo al 2027, cuando toca ahora algo que requiere de tiempo completo como es lo de fortalecer en la unidad dentro del movimiento, dentro del partido, es algo que no le exagero, como bien dijo Nacho Mier, pues lo he hecho toda la vida. Yo me he caracterizado por hacer trabajo territorial y en este momento lo más importante es fortalecer al partido, al movimiento rumbo al 2027. Yo platicué con quien tenía que platicar estas cosas y ahora se lo pedí, le pedí a mis compañeros que me aceptaran que me retirara del grupo parlamentario", explicó el propio Adán Augusto López en conferencia de prensa.

A pregunta expresa, rechazó que se convierta en emba-

jador: "Prefiero estar en tierra en todo el país, ayudando al fortalecimiento de este movimiento, que pensar en ser parte del cuerpo diplomático" y también negó que tenga planeado solicitar licencia para separarse de su cargo.

Ignacio Mier informó que Adán Augusto se hará cargo de las tareas electorales de Morena en una circunscripción que incluye a la Ciudad de México y eso implica que será la Cuarta, que además de la Ciudad de México incluye Guerrero, Hidalgo, Morelos, Puebla y Tlaxcala.

A pregunta expresa sobre qué pasará con todos los tabasqueños y otros integrantes del grupo político de Adán Augusto López Hernández que trabajan en la estructura del Senado, como la Secretaría General, el Instituto Belisario Domínguez, la Coordinación General de Comunicación Social, la comunicación del propio grupo parlamentario de Morena, Ignacio Mier respondió que "lo peor que se puede hacer en este momento es tomar decisiones de manera apresurada, tiene que haber una evaluación serena y es en función de resultados. Y hasta ahora todos los servidores públicos han dado

Adán López negó que tenga planeado solicitar licencia.

resultados en el Senado de la República".

DESDE JULIO

La cita para los senadores de Morena fue a las 08:00 horas en la vieja casona de Xicoténcatl, sede histórica del Senado, pero comenzó a las 08:20 horas, cuando ya contaban con la presencia de 50 senadores morenistas. Adán Augusto López les dio la bienvenida, agradeció la puntualidad y ofreció la palabra al secretario técnico del grupo parlamentario, Nicolás



Bellizá, expriista tabasqueño y uno de los más cercanos a López Hernández.

Después habló la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, para hacer un balance del trabajo realizado en el primer periodo ordinario de sesiones.

A las 08:40 comenzó a hablar Adán Augusto. Agradeció el apoyo, que siempre lo hayan escuchado y que hayan sido atentos con él y expresó que "por cuestiones políticas me voy a retirar y me voy a territorio, estaré encargado de la Cuarta Circunscripción; me lo encargaron mucho", y después dijo que ése será un reto que afrontará y, por lo tanto, dejaba su posición como coordinador de la bancada.

Después, del grupo de senadores afines al propio Adán Augusto, salió la propuesta de que Ignacio Mier sea el coordinador; propuesta que fue respaldada por la mayoría.

Sólo Gerardo Fernández Noroña se opuso a la salida de Adán. Dijo que con eso se le da la razón a la oposición, que siempre ha querido que se fuera Adán; expresó que no consideraba que fuera tiempo de que Adán se fuera.

Los senadores morenistas votaron a mano alzada aceptar la renuncia de Adán y también el nombramiento de Mier.

Y así culminaron seis meses de la primera ocasión que en los más altos círculos de la política morenista se conoció la decisión de que Adán Augusto López Hernández dejara la coordinación. Era el mes de julio, la bomba mediática generada por la noticia de que Hernán Bermúdez, jefe de la policía estatal en el gobierno de Adán Augusto en Tabasco, era en realidad el líder del

grupo criminal de La Barredora, estaba prófugo y pesaban sobre él investigaciones por asesinatos, robo, extorsión y otros delitos cometidos por esa organización criminal.

De acuerdo con los propios senadores de Morena, consultados de manera extraoficial desde julio, el escándalo sí había herido de muerte la carrera política de Adán, pero él no iba a salir de inmediato, porque no querían darles la razón a los opositores; esa salida, se dijo desde julio, debía concretarse en enero de este año.

Y según senadores del oficialismo, desde el lunes pasado Adán sabía que iba a irse, "con el arranque del periodo ordinario de sesiones", pero no estaba claro si sería el 1 de febrero –como fue– o al iniciar formalmente la primera sesión ordinaria del pleno del Senado el próximo martes.



Fotos: Especial

Adán López negó que tenga planeado solicitar licencia.



Prefiero estar en tierra en todo el país, ayudando al fortalecimiento de este movimiento, que pensar en ser parte del cuerpo diplomático."

ADÁN LÓPEZ
SENADOR DE MORENA



HERNÁN, INGRESOS Y POLÉMICA

Aquí algunos puntos del polémico legislador morenista.

2019

EL COMANDANTE H

Informes de inteligencia de la Defensa (revelados por Guacamaya Leaks) ya vinculaban a Hernán Bermúdez con el crimen antes de su nombramiento en Tabasco.



2021

VÍNCULO

Un informe de inteligencia militar señala que el líder del grupo criminal La Barredora (brazo del CJNG) se jactaba de estar "con el gobernador".

2023-2024

INGRESOS

Adán Augusto reporta ingresos gravables por 22.6 millones de pesos en 2023. Sin embargo, investigaciones señalan transferencias no reportadas por 79 millones de pesos.



2025

CAPTURA

Hernán Bermúdez Requena es detenido en Paraguay y trasladado al penal del Altiplano. Se le acusa de liderar La Barredora y coordinar operaciones de narcotráfico.



Foto: Cuartoscuro

Ayer inició el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión.